

## Fiscal Achá va a Palmasola y detienen en Yacuiba al Presidente de la Corte cruceña

• Con la detención de Achá y su esposa suman 12 los detenidos en Palmasola; de la misma manera, el presidente del Tribunal Departamental de Justicia de Santa Cruz, Ariel Rocha, podrá recibir la misma sanción.

El fiscal de materia de Beni, Roberto Achá, y su esposa, Cori Balcázar, fueron enviados al penal de Palmasola bajo los cargos de extorsión, uso indebido de influencia y organización criminal.

El juez Juan José Zubieta encontró suficientes indicios como para determinar la detención preventiva de los esposos, tras ocho horas de audiencia, en la que Achá y su

esposa intentaron responder a las acusaciones que recibieron del alcalde de Warnes, Mario Cronembold.

Balcázar no pudo ocultar el llanto al recibir la sanción del juez y declaró que su detención obedece a una decisión emanada del Ministerio de Gobierno. En tanto Achá expresó que su detención es política.

Mientras, se esperaba en

Santa Cruz la llegada de Mario Ariel Rocha López, quien no se presentó a las notificaciones de la Comisión de Fiscales y los 12 miembros del Tribunal Departamental de Justicia le negaron el permiso de 15 días de ausencia.

Rocha deberá comparecer hoy ante la Comisión de Fiscales, que intentará averiguar la relación de éste con Isabelino Gómez y los

abogados Rivera y Rodas.

Ayer declaró el ministro de Gobierno, Carlos Romero, quien en contacto con la prensa ratificó que el grupo de extorsión operó en estrados judiciales, fuera del Ministerio, lejos de sus oficinas, lejos físicamente del seguimiento que pudo haber tenido el Ministro o cualquier otra autoridad.

Inf. Pág. 7; 1er. cuerpo



FOTO: APG

### Barbie Humana en La Paz

LLEGÓ, COMO DIRÍA LA CANCIÓN, "DE QUÉ CALLADA MANERA". NADIE LA ENTREVISTÓ NI TOMÓ FOTOGRAFÍAS, DE MANERA QUE ELLA, EN PERSONA, DIFUNDIÓ LAS MISMAS A TRAVÉS DE SU CUENTA EN FACEBOOK. VALERIA LUKYANOVA, LA MODELO UCRAIANA DE 21 AÑOS CONOCIDA COMO LA "BARBIE HUMANA" HABRÍA VISITADO LA PAZ.

### CAF recomienda más tecnología y trabajar en el valor agregado

Enrique García, presidente de la Corporación Andina de Fomento, sugiere que Bolivia debe dejar su dependencia de la economía extractiva, basada en los atractivos precios internacionales de las materias primas, sin valor agregado y diseñar una agenda estratégica para la transformación productiva a largo plazo.

"Eso requiere un trabajo muy serio de los gobiernos, la iniciativa privada, los trabaja-

dores y esperar que la coyuntura internacional sea favorable", explicó.

Dijo que, debido al contexto internacional, el 5% (de crecimiento) de Bolivia es razonable, pero debería superar el 6%, ya que los factores externos positivos, como los precios altos de los minerales y el petróleo, coyunturalmente favorecen al crecimiento.

Inf. Pág. 2; 3er. cuerpo



FOTO: ARCHIVS.COM

### El mundo supera otra predicción

CREYENTES Y NO CREYENTES EN LAS PREDICCIONES TERMINARON DANDO SU OPINIÓN SOBRE EL FIN DEL MUNDO, A PARTIR DE UNA INTERPRETACIÓN DEL CALENDARIO MAYA. EL 21-12-12 GENERÓ TODO TIPO DE COMENTARIOS INCLUIDO EL DE LA NASA. OTROS EXPLICAN ESTE HECHO NO COMO EL FIN DEL MUNDO SINO COMO EL CAMBIO DE MENTALIDAD DEL HOMBRE.

Inf. Pág. 8; 1er. cuerpo

### Morales pide al Legislativo aprobar decreto de indulto

La medida se aplicará a "adultos mayores", varones mayores de 58 y mujeres mayores de 55 años, y jóvenes menores de 25 años que hayan cumplido una tercera parte de su condena.

Esta norma no incluye a asesinos, violadores o presos por delitos de corrupción, terrorismo, traición a la Patria, parricidio, secuestro, robo agravado, trata y tráfico o contrabando.

Evo Morales sorprendió ayer con la firma de este indulto y anunció que ya había remitido su determinación a la Asamblea Legislativa el miércoles, después de la reunión de gabinete, por lo que solicitó que los diputados y senadores aprueben la norma antes de su receso. Asimismo, se establece que habrá un plazo de 120 días para la aplicación en casos que logren sentencia bajo procedimiento abreviado.

Dentro de las condiciones de esta norma, Morales explicó que se aplicará a personas privadas de libertad que cuenten con sentencia ejecutoriada y que sea su primer delito, o sea no reincidentes.

Inf. Pág. 5; 1er. cuerpo

### Obama promueve la regulación de la venta libre de armas de fuego

Barack Obama demostró su determinación de avanzar en el sensible tema de la regulación de las armas de fuego y nombró ayer al vicepresidente, Joe Biden, para comandar un grupo de trabajo que elabore propuestas después de la matanza registrada en una escuela primaria de Newtown (Connecticut).

Obama estaría dispuesto también a renovar regulaciones contra las armas de asalto tomadas por Bill Clinton en 1994, pero expiradas diez años después. Bajo la con-

moción generada por la tragedia del pasado viernes en la escuela Sandy Hook de Newtown, podría incluso intentar ir más allá.

En una intervención en la Casa Blanca cinco días después de la matanza en la que fueron asesinados 20 niños y siete adultos (incluida la mamá del agresor), Obama dijo que respalda el derecho de los ciudadanos a tener armas, pero sólo dentro de "límites responsables".

Inf. Pág. 7; 4to. Cuerpo



LA VENTA LIBRE DE ARMAS PROVOCÓ MUERTES Y LAMENTOS EN EEUU.

### Niños potosinos encuentran formas para ganar monedas

Carlitos, de apenas cuatro años, contó que es la primera vez que está en La Paz. "Ya mis hermanos habían venido en anteriores años, yo era wawita todavía, por eso me dejaron. Ahora ya puedo correr, hablar y también cantar zapateando, por eso llegué con mi mamá", cuenta.

En medio de la charla va al encuentro de una persona y no suelta 'la presa' hasta recibir una moneda.

Como Carlos, existen muchos pequeños más que son parte de los inmigrantes potosinos cuya tradición es llegar a La Paz cada fin de año.

María, una dulce niña de diez años, refleja ternura al momento de ofrecer un caramelo a los choferes de motorizados que esperan el cambio de semáforo. "Por día gano Bs 10. Cantidad que ahorro para comprarme zapatitos y cuadernos, en mi pueblo no hay eso", afirma, mientras sigue en su tarea.

Inf. Pág. 1; 2do. cuerpo

### Ministro Sanchez desacredita informe de la Iglesia y DDHH

Vladimir Sánchez desacreditó el informe de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos y la Iglesia Católica referida a la consulta en el Tipnis, al calificarla de precipitada, pidiendo además pruebas concretas de haber estado allí.

La autoridad de Estado dijo que el informe del proceso de consulta aún no fue concluido, pues se tenía previsto que sea entregado oficialmente este 20 de diciembre, sin embargo por falta de documentos que aún son recolectados y evaluados la presentación del mismo podría darse en las próximas semanas.

Según el Ministro, para respaldar su informe existen documentos, actas, fotografías en la que se evidencia quiénes son los corregidores, cuántas familias hay en cada comunidad de las 69 que debieron ser consultadas, sin embargo por el rechazo de algunas sólo se llegó a 58 comunidades consultadas.

Inf. Pág. 6; 1er. Cuerpo

### Intendencia frena venta de carne de cerdo en mal estado

El operativo se cumplió ayer en la calle Incachaca de la zona Garita de Lima y se decomisó 120 kilogramos, que estaba siendo comercializada.

"Hemos verificado la procedencia de la carne de cerdo, si contaba con el sello del matadero, si tenía hoja de tránsito y del Senasag, además si ésta se encontraba en buenas condiciones", manifestó el intendente Mauricio Ruiz.

Tomando en cuenta el alto consumo de este producto por las fiestas de fin de año,

se informó que estos operativos serán continuos hasta el 31 de diciembre, además, desde hoy se está habilitando un puesto de vigilancia de 24 horas.

Esta medida preventiva recibe el respaldo de un personal de defensa al consumidor, donde se puede realizar denuncias en cuanto al peso y la calidad del producto.

Ya que, en algunos casos, la carne se vendía en el piso y sin tomar en cuenta las más mínimas condiciones de higiene.

Inf. Pág. 1; 2do. cuerpo

### La foto esperada

### Al lado de Papa Noel



FOTO: EL DIARIO

Papa Noel está en **EL DIARIO** y espera a todos los niños que quieran tomarse una fotografía con él. Este retrato aparecerá en la edición de la edición diaria y en un portarretrato de recuerdo.

Se recuerda a los padres de familia que las fotos se toman hoy de 17.00 a 20.00, mientras el sábado, domingo y lunes se tomarán las placas de 10.00 a 14.00.

Hoy se cumplen...

# 843

DÍAS SIN JUSTICIA

**NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.**

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.



Sólidos Cimientos para Bolivia